

Förderpreis 2021 der Fraktion Zyklus 2

Von Richard Schüpbach und Alessandro Mazza

Nach einer pandemiebedingten Pause hat die Fraktion Zyklus 2 von Bildung Bern wieder einen Förderpreis vergeben. Erhalten hat ihn Thomas Stuber für seine Lehrmittelreihe «Technik und Design».



Die Fraktion Zyklus 2 vergibt jedes Jahr einen Förderpreis an ein Projekt, das sich einerseits durch seine Dauerhaftigkeit, andererseits durch einen hohen Erlebniswert und die pädagogische, inhaltliche und organisatorische Konzeption auszeichnet. Die Fraktionskonferenz Zyklus 2 hat für die diesjährige Anerkennung Thomas Stuber ausgewählt.

Um dem Anlass das nötige Ambiente zu verleihen, fand die Preisverleihung am 10. September 2021 in einem Fachraum Gestalten statt. Die neue Lehrmittelreihe «Technik und Design» ist eine aktuelle, auf den Lehrplan 21 bezogene Hilfe für den Unterricht auf allen drei Zyklen im Fach Textiles und Technisches Gestalten. Besonders gefallen die Fotos, die erprobten Arbeiten und Pläne. Das Lehrmittel ist so gestaltet, dass SchülerInnen oder Lehrpersonen mehr oder weniger eintauchen können. Ausserdem stehen online Lernhilfen und -videos sowie ein Ideenkatalog für den Unterricht zur Verfügung (www.tud.ch).

Thomas Stuber erhielt als Herausgeber des Lehrmittels «Technik und Design» die Urkunde des diesjährigen Förderpreises in blauem Rahmen – stimmig zu den blauen Bänden

des Lehrmittels. Ganz ohne Werkzeug konnte aber der Preis in einem Fachraum für Gestalten natürlich nicht empfangen werden. Er wurde in einer gut verklebten PET-Flasche überreicht, verbunden mit der Aufgabe, den Prototypen des mitgeschenkten «PET-Flaschen-Schneiders» zu benutzen und weiterzuentwickeln. Der Prototyp wurde in Anlehnung an die Achsmontage aus der Do-it-Werkstatt, die ebenfalls Thomas Stuber leitet, ausgearbeitet (www.do-it-werkstatt.ch). Mit verschiedenen Hölzern kann man die Flasche einklemmen und einen geraden Schnitt wagen. Da PET-Flaschen gemäss Lehrmittel immer leichter werden, ist die Herausforderung, diesen Prototypen zu verbessern, gegeben.

Die Mitglieder der Fraktionskonferenz nutzen den Anlass, um eine weitere Idee aus dem Preisträger herauszukitzeln.

Übergabe des Förderpreises: Richard Schüpbach, Thomas Stuber (Herausgeber Lehrmittelreihe «Technik und Design»), Beatrice Müller Thöni (von links).

Bild links: Thomas Stuber benutzt den Prototypen des PET-Flaschen-Schneiders.